

Interpellation Zoller-Quarten / Kohler-Sargans / Warzinek-Mels vom 17. September 2019

## Lehrstellen des Kantons St.Gallen

Schriftliche Antwort der Regierung vom 5. November 2019

Erich Zoller-Quarten, Stefan Kohler-Sargans und Thomas Warzinek-Mels führen in ihrer Interpellation vom 17. September 2019 aus, dass sich unter den Lehrstellen, die nach den Sommerferien vom Kanton in verschiedenen Zeitungen ausgeschrieben wurden, keine einzige Lehrstelle südlich von Buchs und östlich von Rapperswil-Jona befand. Da dieses Gebiet nicht Niemandland sei, bitten die Interpellanten die Regierung um Erklärungen, weshalb im Sarganserland keine Lehrstellen angeboten wurden.

Die Regierung antwortet wie folgt:

Die Lehrstellenausschreibungen für den Lehrbeginn im Folgejahr erfolgte auch in diesem Jahr unmittelbar nach den Sommerferien. In der Woche vom 12. August 2019 wurden diese Lehrstellen in verschiedenen Internet-Portalen (stellen.sg.ch, ostjob.ch und suedostschweizjobs.ch) und in mehreren Printmedien (20 Minuten, Südostschweiz, St.Galler Nachrichten und St.Galler Tagblatt) veröffentlicht. Zusätzlich und erstmals wurde auch während vierzehn Tagen in verschiedenen Verkehrsbetrieben der Ostschweiz (u.a. VBSG, Regiobus, Postauto, RTB Rheintal Bus) auf die Lehrstellen des Kantons aufmerksam gemacht. Die Lehrstellen des Kantons wurden somit nicht nur in den Zeitungen ausgeschrieben. Auch wurde im ganzen Kantonsgebiet (einschliesslich Sarganserland) und in den angrenzenden Gebieten für diese Lehrstellen geworben.

Zu den einzelnen Fragen:

1./2. Die nachfolgende Tabelle gibt einen Überblick über die Lehrstellen, die ab Sommer 2020 neu zu besetzen sind sowie über den aktuellen Stand der kantonalen Lehrstellen. Die regionale Gliederung folgt der Einteilung nach Wahlkreisen.

Region	neue Lehrstellen Sommer 2020		aktuelle Lehrstellen	
	Lehrstellen Kauffrau/-mann	übrige Lehrstellen	Lehrstellen Kauffrau/-mann	übrige Lehrstellen
St.Gallen	13	7	44	19
Rorschach	1	5	1	4
Rheintal	-	-	1	1
Werdenberg	3	2	6	5
Sarganserland	2	-	4	-
See-Gaster	2	-	6	3
Toggenburg	1	2	1	4
Wil	1	1	2	4
<b>Total</b>	<b>23</b>	<b>17</b>	<b>65</b>	<b>40</b>

Diese Aufstellung widerlegt die Vermutung, dass im Sommer 2020 keine einzige Lehrstelle im südlichen Kantonsteil zu vergeben war.

3. Die von den Interpellanten als Ungleichgewicht bezeichnete Verteilung ist Abbild der regionalen Verteilung der Staatsverwaltung mit einem eindeutigen Schwergewicht im Raum St.Gallen. Eine stärkere dezentrale Erfüllung der Staatsaufgaben mit dem Ziel, die Lehrstellen im Kanton gleichmässiger verteilen zu können, ist vor allem aus verwaltungsökonomischen Überlegungen als unverhältnismässig abzulehnen. Demzufolge werden auch keine derartigen Pläne verfolgt.

Es ist ergänzend auf den Bericht 40.10.10 «Dezentrale Erfüllung von Staatsaufgaben» zu verweisen. Die meisten Verwaltungstätigkeiten des Kantons werden in der Kantonshauptstadt von der Zentralverwaltung erbracht. Seit jeher werden aber einzelne Aufgaben dezentral erfüllt. Im Bericht wird in Abschnitt 3.2 zu den Beschäftigungseffekten dargelegt, dass sich vor allem in den Bereichen Spitäler und Psychiatrieunternehmen, Berufs- und Mittelschulen, Kantonspolizei, Arbeitsvermittlung und Tiefbau (Strassen) sehr wesentliche Beschäftigungseffekte zeigen. Dazu zählen auch Lehrstellen, wobei insbesondere zu beachten ist, dass die Zahlen zu den Lehrstellen der selbständigen öffentlich-rechtlichen Anstalten (insbesondere Spitäler und Psychiatrieverbunde) nicht in den vorstehend aufgeführten Werten enthalten sind.